

JOCELYNE LE ROLLAND, ÉDUCATRICE SPÉCIALISÉE ET AUTEURE

Un roman sur le polyhandicap

« Tous les chemins mènent à l'autre », c'est le titre du roman de Jocelyne Le Rolland, paru voilà quelques mois aux Editions L'Harmattan. Un roman émouvant qui traite avec des mots simples du polyhandicap au quotidien, avec humanité et émotion.

Jocelyne Le Rolland vit à Vertou et travaille depuis 35 ans dans une institution qui accueille des enfants, des adolescents et des jeunes adultes polyhandicapés, des personnes qui se déplacent et communiquent peu. Elle y entre comme remplaçante sans formation. Par la suite, elle devient AMP (aide médico-psychologique) puis éducatrice spécialisée. Aujourd'hui, elle y travaille à plein temps et dispense des cours au CEFRAS à Nantes pour former les AMP.

Il y a quatre ans, après avoir rédigé deux articles pour la revue Lien Social, elle se lance dans l'écriture d'un livre sur le handicap. *« En général, les livres sur le polyhandicap sont écrits par des médecins et sont très techniques. Ils traitent de thématiques précises comme les problèmes de déglutition ou de communication. Moi, je voulais transmettre mon expérience et parler des rapports entre professionnels et parents, parler du quotidien de l'institution ».*

Son roman, intitulé « Tous les chemins mènent à l'autre » est paru en mars dernier aux éditions L'Harmattan. La couverture

est dessinée par Hyacinthe, son fils : deux paires de jambes allant en sens contraires et des ombres laissant deviner que deux femmes marchent ensemble...

L'histoire d'une maman d'enfant polyhandicapé

Marcher ensemble pour comprendre autrement. C'est l'histoire d'Adèle, mère d'une enfant polyhandicapée et d'Emma, professionnelle en institut, qui se rencontrent autour de « l'étang à la porte du placard » et qui partagent leurs visions, parfois opposées.

Le travail du professionnel, la naissance de l'enfant polyhandicapé, le regard de l'autre, la place des frères et sœurs, la reconnaissance de l'adolescence, l'entrée de l'enfant dans une institution, la construction de la confiance et les douleurs de l'enfant, sont autant de questions abordées dans ce livre.

Ce roman est à la fois social, médical, psychologique et philanthropique. Il s'adresse aux parents et aux professionnels concernés par l'accompagnement du handicap mais aussi à tous ceux qui souhaitent dé-



couvrir le quotidien de ces personnes.

Pour commander le livre :
- sur internet : www.editions-harmattan.fr/index.asp
- directement auprès de l'auteure au 09 80 49 53 46.
Prix éditeur : 20 €.